

PLAN INTEGRAL DE PROMOCION DEL DEPORTE Y DE LA ACTIVIDAD FISICA.

DEPORTE Y ACTIVIDAD FISICA PARA LA INCLUSION SOCIAL.

Ante la existencia de determinadas situaciones de cambios sociales acelerados, movimientos de población entre diferentes países, situaciones de exclusión social, segregación urbana.. cada día se esta haciendo mas frecuente el uso de las actividades deportivas con objetivos de inclusión y cohesión social. Así tanto clubs, como entidades deportivas, entidades sociales, ongs., áreas de deportes de los ayuntamientos, comunidades autónomas, diputaciones.... han puesto en marcha acciones y proyectos donde el deporte es utilizado como un instrumento de educación y de comunicación, de contacto, de relación social, de acogida, de recepción de personas provenientes de otros países....

Así las acciones en forma de proyectos que desde el C.S.D. se han puesto en marcha a lo largo de los primeros meses del año 2010 son las siguientes:

- Foro deporte y sociedad.
- Red de opiniones.
- Guía para monitores deportivos en áreas de exclusión social.
- Concurso de proyectos interdisciplinarios de deporte. "Idensitat - Deporte".
- Plataforma audiovisual web 2.0.

Foro deporte y sociedad.

Uno de los objetivos principales del foro es el intercambio de miradas sobre los complejos procesos sociales que envuelven al deporte contemporáneo.

El foro nace así con la idea de convertirse en un espacio regular y permanente, donde establecer debates, encuentros, intercambios de experiencias, en las que las prácticas deportivas puedan ser repensadas, revisadas y analizas por sus aportaciones sociales.

El foro se desarrollará a lo largo de dos jornadas (16/17 Septiembre Madrid-Inefc). En estas jornadas se debatirá sobre los retos y las oportunidades del deporte en el contexto de una sociedad globalizada, donde aspectos como por ejemplo los movimientos migratorios se han convertido ya en partes esenciales de nuestra sociedad; donde la movilidad de las personas, de la información, de los procesos económicos están cambiando los límites territoriales e identitarios entre los estados. Frente a esta tendencia hacia el incremento de la movilidad, el deporte parece ser un elemento de identidad que tiene cada día mayor relevancia.

El foro contara con la participación de escritores, artistas, documentalistas, sociólogos, antropólogos, deportistas profesionales, entrenadores, licenciados en Educación física,..... Entre otros especialistas , contaremos con conferencias de Juan Villoro, Pablo España, Ivan Lopez, Ricardo Sanchez, Ramón Llopis, Javier Duran, Gabriel Hernandez, Kety Balibrea, Caterina Gozzoli, Xavi Camino, Juanjo Lopez, Manolo Sanchis, Gaspar Maza, Joanot Cortes, Roser Caminal, Rui Machado....

Red de opiniones.

El objetivo principal de este proyecto es la realización de entrevistas en formato audiovisual a personas, representantes de entidades, instituciones, clubs, asociaciones, ongs,.. que conozcan bien el territorio, las diferentes redes sociales del deporte , que sean una referencia en el tema del uso del deporte para la inclusión social y que estén llevando a cabo proyectos que tengan que ver con la inclusión social tanto de personas de origen inmigrante como autóctonos/as.

Se pretende constituir una primera base de opiniones de aproximadamente 30 entrevistas consultables via web. En primer lugar el proyecto se llevara a cabo en las comunidades de Catalunya, Comunidad Valenciana y Comunidad de Madrid. En un segunda edición el proyecto se iria extendiendo a otras comunidades.

Guía para monitores deportivos en áreas de exclusión social.

A través de este proyecto, se pretende elaborar una guía con contenidos básicos sobre aspectos variados a tener en cuenta en el momento en que una entidad, grupo, asociación... se plantee el desarrollo de un proyecto deportivo en barrios o áreas de exclusión social.

La guía contara con unos contenidos fácilmente comprensibles y equilibrados con reflexiones y ejemplos visuales. Se intentara dar a la misma la mayor difusión posible aprovechando las nuevas tecnologías.

La guía se presentará en formatos impreso y de web y actuará como un recurso visual y textual, de referencia informativa para monitores deportivos que trabajan en entornos urbanos públicos, para que puedan saber *en más profundidad y más rápidamente* los factores y los métodos a tener en cuenta a la hora de trabajar el deporte como herramienta para la inclusión social.

Para la redacción de la misma se contará con la colaboración de diferentes equipos de expertos de diferentes comunidades.

Convocatoria-concurso de proyectos de deporte e inclusión social.

El Consejo Superior de Deportes en colaboración con ID (<http://idensitat.net>, proyecto de arte y plataforma de producción e investigación en red que actúa desde el ámbito de la producción artística para experimentar nuevas formas de implicación e interacción en el espacio social.) abren una convocatoria de ámbito estatal de proyectos de deporte

social dirigida a entidades, asociaciones, clubs de deporte ,creadores que quieran aportar propuestas en el ámbito de las actividades deportivas con fines sociales desde una perspectiva multidisciplinar y con una voluntad de interactuar bajo diferentes estrategias. A esta convocatoria se podrán presentar proyectos de deporte que tienen como objetivo principal el desarrollo de la inclusión social de personas así como la intervención social a través del deporte en zonas desfavorecidas.....

La convocatoria se abre a diferentes modalidades: proyectos ya en realización, proyectos propositivos y proyectos de documentación y archivo.

Plataforma audiovisual web 2.0

La plataforma web 2.0 tiene como objetivo ser una herramienta de soporte y difusión de los anteriores proyectos y surge como una consecuencia de la gran cantidad de información que van generando los mismos. La creación de una plataforma visual en forma de web 2.0 ofrecerá así la posibilidad de visualizar los proyectos de una forma ágil, la localización de materiales en un lugar fácilmente consultable, la producción de materiales que pueden ser interesantes para poner en la red y compartir, ofrecer la posibilidad de interacción de los proyectos con las redes sociales a través de internet....

Confiamos en que la puesta en marcha de todos estos proyectos nos ayude a comprender mejor el papel del deporte dentro de estos ámbitos, así, como a buscar nuevos caminos y direcciones.